

DEPARTAMENTO DE DERECHOS HUMANOS Y HUMANITARIO

CENTRO DE NOTICIAS DE NACIONES UNIDAS

Ban denuncia brutalidad de ataques en zonas pobladas de Siria



30 de julio, 2012 - El Secretario General de la ONU denunció hoy la brutalidad de los ataques del gobierno sirio en zonas con alta densidad de población y el aumento de la violencia por parte de la oposición.

En declaraciones a la prensa tras volver de una gira oficial por China, los Balcanes y el Reino Unido, Ban Ki-moon reiteró que la situación en Siria es inaceptable y no puede continuar, por lo que pidió una vez más a ambas partes que cesen la violencia inmediatamente y se comprometan a emprender un diálogo político.

Al referirse a la Misión de Supervisión de la ONU en Siria (UNSMIS) sostuvo que sigue teniendo un papel relevante en la búsqueda de la paz y lamentó el ataque sufrido por uno de sus vehículos.

“Ayer fue atacado el convoy del general [Babacar] Gaye por tanques blindados, afortunadamente no hubo heridos. Como saben, más de mil vehículos blindados han sido atacados y completamente destruidos, es una suerte que nadie haya resultado lesionado”, dijo.

Subrayó que aunque la Misión haya reducido sus filas y suspendido parte de su trabajo, continúa sus actividades de monitoreo. A ello se debió la agresión de ayer, puntualizó.

Por otra parte, informó que ha establecido un equipo para evaluar la crisis en Siria, con el que se reunió esta mañana, y anunció que el grupo sesionará con la frecuencia que la situación lo requiera.

Finalmente, insistió en la necesidad de que la comunidad internacional emprenda una acción concertada lo más pronto posible para poner fin a la violencia y sostuvo que el plan de paz de seis puntos sigue siendo la base para llegar a una solución pacífica en Siria.

Venezuela: ONU lamenta anuncio de salida de Corte Interamericana de Derechos Humanos

27 de julio, 2012 - La Oficina de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos lamentó profundamente el anuncio de que Venezuela saldría de la Corte Interamericana para esas garantías.

En declaraciones a la prensa en Ginebra, el portavoz de esa Oficina señaló que tanto esa entidad como la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, de la que el gobierno de Venezuela también ha dicho que se retirará, desempeñan un papel muy importante en la promoción y protección de los derechos fundamentales en ese país y en la región.

“Ambas desempeñan una tarea especialmente importante en el fortalecimiento y cumplimiento de los parámetros y tratados internacionales. La Corte Interamericana en particular es un organismo muy respetado. Ha tenido un impacto muy positivo en la región y ha sido crucial para hacer justicia a numerosas víctimas de violaciones de derechos humanos”, dijo Rupert Colville.

Recordó que la labor de la Corte fue clave durante el periodo en que muchos países de América Latina tenían gobiernos dictatoriales.

Colville agregó que la Corte también fue importante en la transición de esas naciones hacia la democracia.

El martes de esta semana, el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, señaló que su país abandonaría la Corte puesto que ésta apoyaba el terrorismo. El anuncio siguió a un fallo de esa entidad a favor de Raúl Díaz, acusado de colocar bombas en las embajadas en Caracas de España y Colombia.

Asamblea General apoya documento final de Río+20



27 de julio, 2012 - La Asamblea General de la ONU aprobó hoy una resolución de apoyo al documento final relativo a la Conferencia sobre Desarrollo Sostenible, conocida como Río+20.

El presidente de la Asamblea General indicó que Río+20 ha definido una nueva visión de desarrollo para el futuro, más equitativo e inclusivo.

En este sentido, Nassir Abdulaziz Al-Nasser señaló que con el documento final los países han manifestado qué futuro quieren y ahora es necesario que implementen medidas para construirlo.

“La cooperación internacional para el desarrollo debe continuar jugando un papel clave en la promoción de soluciones para nuestros retos globales”, aseveró Al-Nasser.

Por otra parte, reiteró el sincero agradecimiento al pueblo y al gobierno de Brasil.

ONU pide transferencia de Guantánamo a Canadá de prisionero Omar Khadr

27 de julio, 2012 - La representante especial de la ONU para los niños en conflictos armados volvió a solicitar hoy que el prisionero Omar Khadr, retenido en el penal de Guantánamo desde los quince años, sea transferido a Canadá.



Khadr fue capturado por las tropas estadounidenses en campo de batalla afgano en 2002 y transportado a la cárcel de máxima seguridad situada dentro de la base naval de Guantánamo.

Radhika Coomaraswamy recordó que en octubre de 2010 Estados Unidos y Canadá acordaron la transferencia de Khadr.

“Omar Khadr era un niño soldado y nuestra experiencia internacional muestra que un sistema centrado en la rehabilitación es más adecuado para ese tipo de niños que han sido explotados y abusados por adultos”, aseveró Coomaraswamy.

El prisionero canadiense es el único menor que ha sido condenado por un tribunal militar desde la Segunda Guerra Mundial.

OCHA asigna 20 millones de dólares a refugiados sudaneses



Desplazados en Kordofán del Sur

vecino Sudán del Sur.

27 de julio, 2012 - La coordinadora de la ONU para Asuntos Humanitarios, Valerie Amos, anunció hoy que su oficina ha asignado 20 millones de dólares para asistir a una nueva ola de refugiados sudaneses.

Indicó que esas personas han huido del conflicto en los estados sudaneses de Kordofan del Sur y Nilo Azul hacia el

Amos dijo que casi 170.000 personas se han desplazado a causa del hambre y la violencia, y muchas más están en camino.

La alta funcionaria destacó que una vez en Sudán del Sur los refugiados luchan por sobrevivir y algunos mueren de enfermedades prevenibles debido a las precarias condiciones de inseguridad y al hacinamiento.

Amos indicó que los fondos serán empleados en proyectos de asistencia básica destinados a unas 65.000 personas, incluidos 13.000 menores de cinco años.

Perú: OIM distribuye asistencia de emergencia a afectados por inundaciones

27 de julio, 2012 - La Organización Internacional para las Migraciones (OIM) distribuye asistencia para higiene y albergue entre unas 1.100 familias afectadas por las inundaciones en la región amazónica de Loreto, al noreste de Perú.

El coordinador de Programas de esa agencia en Perú, César Estrella, destacó la importancia de llegar a las comunidades más vulnerables.

“Las familias están viviendo en tiendas de campaña, sin electricidad ni agua y expuestas a contraer enfermedades respiratorias o diarrea. Con esta asistencia de emergencia podrán reconstruir sus hogares y volver a la normalidad”, apuntó.

Entre la ayuda que provee la OIM se incluye madera, clavos y otros materiales, así como asesoría en técnicas de impermeabilización y reconstrucción.

Además, la Organización reparte kits de cocina con ollas, cacerolas, platos, vasos y cubiertos; y estuches con productos de higiene, mantas, mosquiteros y botas de caucho.

Según cifras oficiales, las lluvias torrenciales que han inundado Loreto desde fines de febrero han dejado 200.000 damnificados y provocado la pérdida de 26.000 hectáreas de cosechas aparte de haber dañado 38 centros de salud y más de 1.600 escuelas.

ACNUR llama a proteger a civiles en República Democrática del Congo

27 de julio, 2012 - La Agencia de la ONU para los Refugiados (ACNUR) expresó hoy consternación por la escalada de abusos contra la población civil al este de la República Democrática del Congo, que ha registrado cuatro meses de intensos enfrentamientos entre grupos rebeldes y tropas del gobierno.



Desplazados en Kivu del Norte

Decenas de miles de personas se han visto forzadas a huir de sus hogares en la provincia de Kivu del Norte, muchas de las cuales han encontrado refugio en Uganda y Rwanda.

Andrej Mahecic, portavoz del ACNUR en Ginebra dijo que han recibido informes de abusos y violaciones generalizadas de derechos humanos.

“Estos incluyen ejecuciones sumarias e indiscriminadas de la población civil, violaciones y otros abusos sexuales, tortura, detenciones arbitrarias, asaltos, saqueos, extorsión por comidas y dinero, destrucción de propiedades, trabajo forzado, reclutamiento militar forzado, incluyendo de niños, y violencia por motivación étnica”, citó el portavoz.

El ACNUR estima que más de 470.000 congoleños se han desplazado desde el mes de abril.

Debemos aprender las lecciones de Srebrenica: Ban

26 de julio, 2012 - Debemos aprender las lecciones de Srebrenica, dijo hoy el Secretario General de la ONU en una visita al monumento conmemorativo en recuerdo de las víctimas de esa localidad, donde fueron masacrados en 1995 unos 8.000 varones musulmanes durante la guerra de Bosnia.



En un encuentro con la prensa, Ban Ki-moon subrayó la necesidad de no cometer el mismo error en ningún otro escenario.

“La comunidad internacional falló en la tarea de proveer la protección necesaria a mucha gente que fue asesinada cuando necesitaba nuestro apoyo. Finalmente, los líderes del mundo reconocieron en 2005 la “responsabilidad de proteger” a los civiles”, apuntó.

Ban agregó que en algunos lugares, como Libia o Côte d’Ivoire, las Naciones Unidas pudieron aplicar este principio, pero reconoció que en muchos otros lugares todavía no se ha logrado proteger del todo a la población civil.

En este contexto destacó la urgencia de detener el baño de sangre en Siria y exhortó a la comunidad internacional a unirse por esta causa.

Aseveró que el organismo mundial continuará haciendo todo lo que pueda para evitar atrocidades como la de Srebrenica, a la que se refirió como uno de los grandes crímenes de nuestro tiempo.

OIT destaca igualdad de género en política como ejemplo para empresas

26 de julio, 2012 - El aumento de las mujeres que ocupan altos cargos políticos es una buena noticia para el sector laboral, afirmó la directora de la Oficina para la Igualdad de Género de la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

“Más mujeres en la política significa además que la igualdad de género está penetrando en la mente de los electores”, declaró Jane Hodges, que comentó los nombramientos recientes de mujeres para altos cargos políticos en diversos países.

Estos progresos comprenden, entre otros, la vigencia de la paridad de género en el gobierno francés y el nombramiento de la primera mujer como presidenta de la Comisión de la Unión Africana.

En ese sentido, Hodges destacó que la elección de mujeres recibe mucha atención de los medios y envía una señal muy fuerte a toda la comunidad.

Libia: Enviado especial de la ONU destaca avances

18 de julio, 2012 - El espíritu democrático mostrado por el pueblo de Libia en las elecciones del pasado 7 de julio ha impresionado a todos los observadores, afirmó hoy el enviado especial de la ONU para ese país.

Ante el Consejo de Seguridad, Ian Martin señaló que los votantes han resistido con éxito y determinación los actos de violencia que amenazaron la celebración de los comicios.



“Hombres y mujeres libios, jóvenes y viejos, acudieron en masa a las urnas y mostraron sus dedos manchados de tinta con el orgullo y la emoción de un pueblo que ha sido denegado por mucho tiempo de las libertades democráticas. Muchos de ellos son miembros de familias que han sufrido la muerte de sus seres queridos en pos de este derecho del que finalmente ejercen”, dijo Martin.

Por otro lado, subrayó que Libia afronta todavía muchos desafíos además de los retos relativos a la seguridad y justicia.

Entre ellos, mencionó el desarrollo de instituciones de un estado moderno, la diversificación de la economía nacional, la lucha contra la corrupción y la creación de empleo, en especial entre la población más joven.

Rusia y China vetan resolución sobre Siria

19 de julio, 2012 - Rusia y China, miembros permanentes del Consejo de Seguridad, ejercieron hoy su poder de veto para frenar una resolución sobre Siria.

El proyecto amenazaba con imponer más sanciones al Gobierno de Bachar Al Asad si no retiraba sus tropas y la artillería pesada de centros urbanos en un plazo de diez días.

El embajador de Rusia ante la ONU, Vitaly Churkin, indicó que su país vetó la medida porque abría la puerta a una intervención militar.

“No podemos aceptar un documento en base al Capítulo 7 que permita que se amenace con sanciones y con una intervención militar en los asuntos internos de Siria. Los miembros occidentales del Consejo de Seguridad rechazan esas intenciones pero por algún motivo no quisieron excluir la posibilidad de intervención militar”, explicó Churkin.

Auspiciaron el proyecto Francia, Alemania, Portugal, Reino Unido y Estados Unidos. La embajadora de Estados Unidos ante la ONU, Susan Rice, subrayó que el proyecto



buscaba apoyar el plan de seis puntos del enviado conjunto de la ONU y la Liga Árabe para Siria, Koffi Annan.

“La única forma en que los observadores desarmados de las Naciones Unidas podrían detener la violencia es si sus informes sobre las persistentes violaciones al plan de Annan y de los compromisos adquiridos por parte del Gobierno sirio permitieran al Consejo de Seguridad prever consecuencias por ese incumplimiento”, lamentó Rice.

El mandato de la Misión de Supervisión de las Naciones Unidas para Siria (UNSMIS) expira este viernes. El proyecto de resolución proponía renovar el mandato por 45 días.

OIM lanza campaña informativa sobre delitos contra migrantes en Chiapas

27 de julio, 2012 - La Organización Internacional para las Migraciones (OIM) anunció hoy el lanzamiento de una campaña informativa en el estado de Chiapas que busca combatir los crímenes contra migrantes.

Con el lema “En Chiapas no se toleran delitos contra migrantes”, esa iniciativa quiere luchar contra los secuestros, robos, extorsiones, violaciones y asesinatos perpetrados contra los extranjeros que entran a México por la frontera sur del país.

Según datos de la OIM cada año unos 400.000 migrantes irregulares de América Central atraviesan México con el objetivo de acceder a Estados Unidos.

“Disponer de información es muy importante, especialmente para las personas que viajan en condiciones de extrema vulnerabilidad”, indicó el responsable de la OIM en México, Thomas Lothar Weiss.

La campaña mediática, financiada por el gobierno de Chiapas, proporciona información a los migrantes irregulares sobre los peligros que enfrentan en su viaje hacia el norte y los anima a que denuncien todo tipo de abuso.

Los consulados de El Salvador, Honduras y Guatemala en Chiapas también colaboran con esta iniciativa.